
 

Pachuca de Soto, Hidalgo; a 15 de octubre de 2024 

 

 

 

Natividad Castrejón informó que se atienden  

a más de 900 mil estudiantes en Hidalgo 

 

 

El secretario de Educación Pública de Hidalgo, Natividad Castrejón Valdez, compareció 

ante la LXVI Legislatura del Congreso del Estado para informar sobre los avances 

educativos en el segundo año de gobierno en el que destacó que la educación es clave 

para la transformación estatal, por lo que se deben implementar políticas centradas en el 

bienestar comunitario y la equidad. 

 

Ante el Pleno, Natividad Castrejón también informó que durante el ciclo escolar 2023-2024, 

se atendió a 981 mil 999 estudiantes en 8,635 escuelas, de las cuales el 87 por ciento, son 

públicas.  

 

El funcionario estatal destacó la entrega de calzado gratuito a 360 mil estudiantes, con una 

inversión de 200 millones de pesos, además de la entrega de 16 mil lentes gratuitos.  

 

En educación superior, informó la entrega de becas a 15 mil estudiantes con una inversión 

de 130 millones de pesos. 

 

Durante la sesión de preguntas, el legislador del Verde Ecologista, Avelino Tovar Iglesias, 

habló sobre la educación ambiental. Ante este tema, el secretario de Educación de la 

entidad explicó que se han creado espacios verdes en las escuelas y anunció un proyecto 

para recolectar agua de lluvia en las escuelas públicas del estado. 

 

La diputada de Morena, Diana Rangel Zúñiga, pidió información sobre las gestiones en el 

Telebachillerato de Mixquiahuala, donde el secretario de Educación respondió que se 

revisarán los planteles de estas instituciones.  

 

La legisladora del PRI, Johana Montcerrat Hernández Pérez, propuso en tribuna la 

reinstalación del programa de Escuela de Tiempo Completo. El secretario de Educación 

indicó que apoyaría la reinstalación de este proyecto, pero sería necesario contar con una 

propuesta a nivel federal y los recursos necesarios para llevarlo a cabo. 

 

 

 

 



 

La diputada Hilda Miranda Miranda cuestionó al secretario sobre el desvío que hubo durante 

la pandemia en esta dependencia educativa. El funcionario estatal comentó que para el 

desvió de recursos se realizaron demandas en la que destaca la realizada al ex funcionarios 

Atilano Rodríguez Pérez y Pablo Moreno Calva por un posible delito de peculado por 143 

millones de pesos.   

 

En el tema de educación inicial, el congresista Marco Antonio Mendoza habló sobre la 

importancia de retomar las estancias infantiles para apoyar a las madres trabajadoras. 

Natividad Castrejón reconoció que actualmente en Hidalgo se atiende a 14 mil 573 niños 

en educación inicial y afirmó que “hay una gran oportunidad en el estado para crear más 

espacios en este sector educativo.” 

 

El diputado José Luis Rodríguez Higareda preguntó sobre las acciones que realiza la 

Secretaría para poder permitir el acceso a  los jóvenes a las universidades. Natividad 

Castrejón respondió que actualmente en el estado se tienen 117 mil alumnos inscritos en 

alguna institución de educación superior en 16 universidades tecnológicas, politécnicas e 

interculturales, cubriendo el 83 por ciento del territorio estatal. 

 

Durante la comparecencia, la diputada Claudia Lilia Luna Islas preguntó al secretario si se 

ha detectado venta de drogas en las escuelas de Hidalgo. El secretario respondió que no 

hay reportes oficiales sobre esto, pero invitó a la población a denunciar de forma anónima 

si observan esta problemática en algún centro escolar. 

 

La diputada Cynthia Delgado Mendoza preguntó al secretario sobre el riesgo de un 

derrumbe en el techado de la primaria de la comunidad de San Pedro Capula, Ixmiquilpan. 

Castrejón Valdez explicó que no hay una partida presupuestaria específica para atender 

estos casos, “pero se podría utilizar el fondo de aportaciones múltiples para solucionar el 

problema”. 

 

 

 

 

 

 

 

El secretario de Educación también respondió a la pregunta del diputado Francisco Javier 

Téllez Sánchez, sobre las acciones que se están tomando en el estado para dar a los 

estudiantes las habilidades necesarias para enfrentar los desafíos del futuro de manera 

proactiva y emprendedora. El funcionario destacó que la Nueva Escuela Mexicana está 

alineada con estos objetivos. 

 



 

En su participación, la diputada Paloma Barragán Santos preguntó sobre la inversión 

destinada al mantenimiento de los espacios escolares públicos. En respuesta, el secretario 

informó que este año se han invertido 731 millones de pesos. Además, destacó que el 

programa “La Escuela es Nuestra” fomenta la participación de madres y padres de familia 

en el mantenimiento de los planteles educativos. 

 

La legisladora Orquídea Larragoiti Osorio y el diputado Jorge Argüelles Salazar abordaron 

el tema de la deserción escolar. El funcionario estatal informó que se están tomando 

acciones para ayudar a los jóvenes a crear proyectos de vida que enfatizan la importancia 

de terminar su educación superior y media superior. 

 

El diputado Julián Nochebuena Hernández preguntó sobre la educación pluricultural para 

los pueblos indígenas. El secretario respondió que, es fundamental que los maestros hablen 

alguna lengua indígena y que se implementen programas de alfabetización que permitan 

certificar a los jóvenes de estas comunidades. 

 

La diputada Karla Perales Arrieta propuso al secretario de Educación la creación de becas 

dirigidas a niñas y adolescentes embarazadas. En respuesta, Natividad Castrejón expresó 

que considerará esta propuesta y subrayó la importancia de trabajar en la eliminación de 

estigmas hacia las estudiantes que atraviesan un embarazo.  

 

El diputado Carlos Alcántara Carbajal preguntó a Natividad Castrejón sobre la estrategia 

para mejorar las condiciones laborales de los maestros de telebachillerato, señalando que 

"trabajan mucho y ganan poco". En respuesta, el titular de la Secretaría de Educación 

informó que con el apoyo del gobierno federal se está trabajando en una planificación para 

regularizar los ingresos de estos docentes.  

 

El diputado José Alejandro Pérez Ramírez preguntó sobre el funcionamiento de las 

escuelas multigrado. El secretario respondió que estas escuelas son aquellas en las que 

los docentes atienden a estudiantes de diferentes grados en una misma aula. Destacó que 

el principal reto es reconocer y valorar el esfuerzo que realizan los maestros en este modelo 

educativo. 

 

 

 

Tania Meza Escorza, propuso en tribuna al titular de la Secretaría de Educación la creación 

de baños neutros en las instituciones educativas, con el objetivo de garantizar una 

educación que respete los derechos humanos y apoye la lucha por la igualdad de las 

personas transgenero. 

 

Finalmente, el doctor Natividad Castrejón agradeció y reconoció a las maestras y maestros 

del sistema educativo de Hidalgo y comentó que se debe seguir trabajando para inspirar a 



 

los niños y niñas para encender en ellos la llama de la esperanza, “busquemos que 

aprendan a decir sí a la vida en cualquier circunstancia.” 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 


